

LA OPINION DE LA PROVINCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Este periódico se publica todos los días excepto los lunes.
Los siguientes a festivos medio número. En caso necesario se publicará suplemento.
En Tarragona 175 pesetas al mes, y 5 el trimestre. En los demás puntos 6 pesetas trimestrales.— Ultramar: 10 pesetas.
Extranjero 18 pesetas.
Remitidos y anuncios a precios convencionales.
No se devuelven los originales.

DIARIO POLITICO DE AVISOS Y NOTICIAS

REDACCION
Calle del Conde de Riús, (antes Hospital), 25, en el número esquina a la Rambla de San Juan.
ADMINISTRACION
En el mismo piso que ocupa la Redacción. Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador.
PAGO ADELANTADO

Año XXX TARRAGONA, Sábado 9 de Enero de 1904 Num. 8

Anuncios recomendables

¿PADECEIS DEL ESTOMAGO?

probad la
INGLUVINA GIOL
Depositarlos los D^{os}. CUCHI y M^{rs}. RARBELL.

La Protectora Iberica

Sociedad de Crédito y Seguros de Ganados Mútuo Beneficencia.

Dirección, Facometrezo, 43, Madrid.
Esta Sociedad legalmente constituida asegura toda clase de ganados en las condiciones siguientes:

- 1.ª Sección: Ganados mayores de 2 años y menores de 15 años. Destinados a la Agricultura el 30 0/0 anual.—Carruajes de lujo particulares y silla el 4 0/0.—Transportes y acarreos el 5 0/0.—Cria, producción de leche, sementales y carreras el 6 0/0.
- 2.ª Sección: Mayores de 1 año y menores de 2 años y mayores de 15 y menores de 18 años el 10 0/0.—Menores de 1 año y mayores de 18 el 12 0/0.
- 3.ª Sección: Asistencia facultativa anual el 2 0/0.
- 4.ª Sección: Adelanta Capital para la compra y venta a sus socios y asegurados.
- 5.ª Sección: Facilita préstamos dando las 3/4 partes del capital asegurados y la mitad a sus socios sobre ganados no asegurados.

Se establece un Laboratorio bacteriológico donde se obtiene suero para revelar prevenir y curar enfermedades contagiosas sin que para ello tenga el asegurado que hacer desembolso alguno.
Pidanse detalles a la Dirección o al Inspector Provincial don Antonio Rafael Pi y Cervera, Profesor veterinario en Tarragona.

VIDA RELIGIOSA

Santos de hoy.—Stos. Vidal ob. Antonio y Fortunato; Marcelino ob. y Sta. Marciana (v. g.).
Santos de mañana.—Stos. Guillermo arz. Conzaldo de Amarante; dom. y santa. Alfede princesa, v. g.

ORACION DE CUARENTA HORAS

Termine el solemne Octavario en la Catedral dedicado a Jesús Sacramentado. Por la mañana habrá exposición de S. D. M. de ocho a once en la iglesia de Nazareth, celebrándose las misas de costumbre.
Mañana empieza en la iglesia de religiosas de Sta. Clara.
CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. del Remedio en la Stma. Trinidad.
CULTOS DE HOY
Catedral.—A las cinco y cuarto de la tarde termina el solemne Octavario, que la Congregación del alabrado y vela continúa del Smo. Sacramento dedica a Jesús Sacramentado, con sermón, a cargo del P. Bartolomé.
San Francisco.—A las seis y a las ocho misas con ejercicios de la "agrada Familia".
San Juan-Bautista.—En la misa de cinco y media se practicarán los ejercicios del mes de la Sagrada Familia.
Carmelitas descalzas.—A las cinco de la tarde se cantará la Salve por la Rda. Comunidad.
CULTOS DE MAÑANA
Catedral.—A las seis Rosario de la Aurora y luego misa en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro. A las nueve y media oficio conventual. Por la tarde, a las cuatro y cuarto, habrá los ejercicios dominicales de costumbre en la capilla del Santísimo Sacramento con exposición y pláticas.
Stma. Trinidad.—A las nueve y media oficio parroquial.
San Francisco.—A las nueve y media misa mayor con plática. Por la tarde a las cuatro y media Rosario y meditación.
San Juan Bta.—A las nueve y media oficio con plática. Por la tarde a las cuatro y media, Rosario y Via-cruces.
Sagrado Corazón.—Empezarán los ejercicios de los siete domingos de San José. Por la mañana se practicarán durante la misa y media, y por la tarde, a las cinco y media, con exposición y sermón.
A las nueve y media misa para los Congregantes de María Inmaculada y San Luis Gonzaga.
Descalzas.—A las ocho oficio cantado por la Comunidad.
Santa Olinda.—A las ocho misa cantada por la Comunidad.

Beatas de Santo Domingo.—A las siete misa de comunidad.
Carmelitas descalzas.—Se celebrará la fiesta del milagroso Niño Jesús de Praga y la del santo escapulario en la forma siguiente: A las siete misa de comunión general, con armonium y motete para los cofrades de Ntra. Sra. del Carmen, por ser segundo domingo de mes; a las nueve y media misa cantada por la Comunidad. Por la tarde, a las cuatro y media, exposición, Trisagio, sermón, reserva, procesión y Salve. Luego se procederá al sorteo de los escapularios.

ADVERTENCIA

El Excmo. y Ilmo. Sr. Arzobispo administrará a las once y media el sacramento de la Confirmación en la capilla de su Palacio.

EN EL EXTREMO ORIENTE

Tal vez en estos momentos se han roto ya las hostilidades en el Extremo Oriente, por la ambición de dos potencias, ávidas de aumentar su territorio.
¿Quién puede imaginar el siesgo que tomarán los acontecimientos ni las complicaciones que la guerra entre Rusia y el Japón puede traer consigo? No falta quien teme, con bastante fundamento, que la guerra entre ambas potencias, de lugar a la tan temida conflagración europea. El tratado de 30 de Enero de 1902 amenaza a la potencia que pelee con el Japón, con la intervención de Inglaterra, y en la declaración de Marzo del mismo año, hacen constar Rusia y Francia, su solidaridad enfrente de los estados isleños. No es por tanto impositivo, que en caso de no vencer Rusia la mejor parte en la contienda, intervenga Francia en favor de su aliada, o en caso contrario intervenga Inglaterra, para librarse de tan poderoso rival en la frontera de la India, y en ambos casos se convertiría el conflicto del extremo Oriente en una cuestión que debería resolverse principalmente en Europa.
El pretexto para esta guerra, lo proporciona la ocupación de la Mandchuria por parte de los rusos, pues las verdaderas causas son ya antiguas y de sobra conocidas de todo el mundo. Del mismo modo que a principios del pasado siglo, combatió Inglaterra y supo vencer el poder de Napoleón, al ver ahora que la influencia de Rusia crece y aumenta, con notable perjuicio de sus intereses en Asia, vuelve a emplear sus antiguos procedimientos políticos, y prepara desde hace tiempo al Japón para la guerra, estimulándole a que excite contra Rusia los sentimientos patrióticos de toda la raza amarilla, y haciendo hoy con aquella nación, lo que antes hizo con Austria, Prusia y Rusia.
En realidad la verdadera causa es la rivalidad patente entre Rusia e Inglaterra, pues ambas naciones que siempre han estado una enfrente de otra, presienten que muy pronto tendrían que chocar, al seguir los derroteros que les marca su política, pues mutuamente se obstruyen el camino.
De actualidad es por consiguiente, dar algunos detalles respecto de la provincia que ha proporcionado el pretexto para la guerra.
No se puede ocultar a nadie, que no es la riqueza del territorio, ni sus demás condiciones, lo que ha despertado los apetitos de Rusia, sino las ventajas de su posición geográfica.

Forma la Mandchuria un paralelogramo cuya longitud de N. O. a S. E. es de unos 1400 kms. cuya anchura de N. E. a S. O. es de unos 500 kms. y su superficie, es de unos 856000 kms. cuadrados, Cuenta con 3.000.000 de habitantes siendo por tanto muy pequeña su densidad de población. Puede presentar un ejército de 68.000 hombres, pero permanentemente tiene 35.000 soldados que cobran sueldo del estado. El territorio es montañoso sobre todo en la cuenca del Sungari, siendo las principales líneas de montañas de la provincia, la cordillera llamada de Chan-jen-aiñi ó Chan-po chañ que la separan de la Corea, y cuyas cumbres alcanzan la altura de 3.000 y 3.600 metros, y las de Chingan é Illicuri Añ que no son de tanta importancia.
Estas cordilleras y algunos montes de menos importancia que accidentan esta provincia, son divisorias de las aguas que forman los rios que corren por ella: los principales son el Amur, que hasta la confluencia del Usuri, forma la frontera N. de la Mandchuria; el Sungari que también es fronterizo hasta la desembocadura del Nonny, y el Kurka que es navegable, lo mismo que el Nonny, pero ninguno de éstos reúne las condiciones para la navegación del Sungari, que puede ser surcado por barcos de un metro de calado, en una longitud de 1.500, oscilando entre 32° en verano y 24° en invierno pero puede considerarse benigno comparándolo con el de la Siberia, que sufre la influencia de fuertes vientos, y con el de la Mongolia cuya altitud influye también en su clima desfavorablemente. El terreno es fértil y en él se encuentran minas de oro y plata, cuya explotación está muy descuidada ó abandonada por completo.
Los pueblos que ocupan esta provincia que los chinos llaman Dun-San-Chen, son chinos, manchus, goidos, birrarios, manegros, orochones, daures y mongoles.
Las principales vías de comunicación, puedan reducirse a tres principales: una que partiendo de Pekín, pasa por Mukden y va a Kirin, atravesando por fértiles comarcas y buenas poblaciones, estando muy bien conservada, en Kirin se divide dirigiéndose una vía a la costa por Ninguta y otra al N. E. otra línea es la que parte de Jing-Tsé y por Mukden va a Marguen y de allí a Zizichar y a Zizichar va a Kailar y Tsuru Kaitui hacia el O.
Estaba formada por tres provincias, como su nombre chino indica pero en 1858, el territorio del Amur, pasó a poder de Rusia, quedando reducida a dos, que son las que en la actualidad constituyen la Mandchuria.
Este es, ligeramente descrito, el terreno en que dirimirán en un principio sus contiendas, chinos y japoneses, y pronto los hechos nos dirán algo de principio de la solución del problema que se nos presenta ahora. ¿En que campo se resolverá por completo?

MARRUECOS

Declaraciones del Roghi

El Globo da cuenta en los siguientes términos de una entrevista celebrada con el Roghi por el señor Galula, hebreo, súbdito y representante en Melilla de una importante casa francesa.
"A Taza marchó, en efecto, el Sr. Galula, acompañado de otra persona, ambos muy conocidos y respetados en Melilla, y aquel fué presentado al Roghi, hablando con éste largo tiempo y consiguiendo del mismo declaraciones interesantísimas para España y para el porvenir del Imperio de Marruecos.
En primer lugar, el Sr. Galula reconoció en el Pretendiente al hermano del Sultán, al que había conocido en Fez mucho antes de que estallara la actual insurrección, y después se entabló entre el Sr. Galula y el Roghi el siguiente diálogo:
—¿Tiene usted esperanza de vencer?
—Completamente contestó el Pretendiente.—Inglaterra, con sus desastrosos oficios cerca del Sultán, ha provocado las protestas de casi todo el Imperio, y tengo la absoluta seguridad de que más tarde ó más temprano ha de quedar triunfante mi causa que es

gui ha levantado la rebelión por ser enemigo de que se implanten en el Imperio reformas civilizadas.
Esto es falso—replicó con energía el Pretendiente.—Tan inexacto es, que yo le aseguro a usted que cuando ciña la Corona, que será pronto, será, en primer termino, muy amigo de España y Francia, por cariño y por conveniencia de Marruecos, y además abriré completamente el Imperio al comercio dando comienzo a la construcción de obras de utilidad pública, para llegar con arreglo a los recursos del imperio a cruzar Marruecos con toda clase de vías de comunicación, para dar mayores facilidades al comercio.
Y, por último, consentiré la explotación de las innumerables minas de que goza nuestro territorio, que hoy está prohibida en absoluto, privándose con ello al imperio de una fuente inagotable de riquezas.
Estos son mis propósitos, y rectifique Europa el falso concepto que de mí se ha formado.
Se nos figura que el tal Roghi ha enseñado demasiado la oreja como vulgarmente se dice, pues cualquiera, al leer lo que le atribuye el Sr. Galula, podría tomarlo por un instrumento de determinados intereses antibritánicos.
En cuanto a que el Roghi sea el Príncipe Tuerto, seguimos dudándolo, a pesar del testimonio del súbdito francés Sr. Galula.
Vale más el Roghi que Muley Mohamed.
Hace mucho tiempo que se intenta resolver, por medio de la electricidad, el problema de la vi-

MARRUECOS

sión a distancia. Se han hecho investigaciones numerosas, lo que prueba que el problema es interesante, y no se ha llegado a soluciones completamente satisfactorias, prueba de que el problema es difícil.
Entre esas numerosas investigaciones, merecen atención especial las realizadas recientemente en Nápoles por Adriano Nisco con signadas en el número de Octubre del "Electro" de Bruselas.
"Los estudios del Nisco están basados en las propiedades fotoeléctricas de selenio. Para aprovechar eficazmente estas propiedades en la resolución del problema de la visión a distancia, es necesario—dice el Sr. Nisco—que las impresiones producidas sobre el selenio por las diversas partes de la imagen, tengan igual duración; que la influencia sobre el selenio dependa de la cantidad de luz que emanan los diversos puntos de la imagen que se reproduce, y no de su coloración; que las impresiones producidas en el selenio de las diversas intensidades luminosas que emanan de los diferentes puntos de la imagen que se reproduce, no se superpongan; que el selenio esté dispuesto de modo tal que se aproveche su máximo de sensibilidad y que pueda manifestarse la diferencia de resistencia en el circuito donde se halla colocado; por último; que la corriente que atraviesa al selenio no sea de tal forma que eléctricas.
Para realizar todas estas condiciones el señor Nisco ha imaginado la disposición siguiente:
Una red de hilos metálicos se cubre de una capa de goma laca ó de otra substancia aisladora. Antes que el aislamiento esté consolidado, se pasa por cada centro de malla la punta de un hilo de cobre igualando después el todo con la lima. Sobre la superficie así preparada, se pasa un fragmento de selenio de manera que quede un velo continuo de este cuerpo. Cuando el todo está frío, se pone el selenio a la temperatura deseada para darle la forma cristalina necesaria a la adquisición de sus propiedades fotoeléctricas. Para beneficiarse del remanente de impresiones luminosas sobre la retina, todas las mallas deben disponerse de modo que formen parte, en 0.1 sec. de un circuito eléctrico. Actual efecto las cosas se disponen como sigue:
Todos los puntos que están en el centro de las mallas son los extremos de otros tantos hilos, que confluyen en la superficie de un tambor de ebonita. Una cuchilla metálica se apoya en la superficie del cilindro. Si esta cuchilla gira al rededor del tambor con una velocidad de 600 vueltas por minuto, se encontrará separada y sucesivamente en contacto con cada una de las mencionadas puntas metálicas del cilindro. En una vuelta, es decir 0.1 sec. estará sucesivamente en contacto una vez con todas las puntas. Sea entonces una corriente eléctrica constante. Uno de los polos va al selenio; el otro a través del teléfono irá al cuchillo. Cuando éste gire, el circuito estará cerrado y la corriente eléctrica, llegando a la placa de selenio, pasa a través de todos los hilos de

Visión a distancia por la electricidad

Hace mucho tiempo que se intenta resolver, por medio de la electricidad, el problema de la vi-

M. A. E.
Tarragona, Enero de 1904

este último, después vuelve el otro polo habiendo atravesado el teléfono. Hay tantas corrientes como mallas. Como la resistencia del sellado de cada malla, varía con la intensidad mayor ó menor de la luz que la hiere, las intensidades de la corriente en los diversos momentos serán distintas y variarán como las resistencias de las superficies de las mallas. El teléfono producirá pues otros tantos sonidos cuya intensidad será proporcional á la intensidad luminosa.

Las variaciones de la intensidad luminosa son pues transformadas variaciones acústicas. Solo resta transformar estas últimas, en el receptor, en variaciones luminosas.

Al lado del teléfono se encuentran un micrófono muy sensible, de polvo de carbón y plomo bagina, puesto en circuito con la parte de electricidad que debe enviar la corriente en la línea uniendo las dos estaciones. El micrófono tiene por fin el que las intensidades de la corriente de la línea varíen con las oscilaciones del teléfono. Resulta que si, al extremo de la línea se encuentra otro teléfono, la lámina de este último vibrará en concordancia con la de la estación transmisora. Cerca del teléfono de la estación receptora está dispuesto un micrófono en conexión con una parte de electricidad en el circuito de la que hay un interruptor capaz de producir una chispa á cada paso de corriente. Estas chispas se producirán por tanto en la relación misma que las vibraciones de las láminas telefónicas, y serán proporcionales en intensidad á estas vibraciones.

(Revue Scientifique.)

La enfermedad de los naranjos

Comunican de Niza que reina en esta ciudad una epidemia de Niza á causa de un parásito exótico que ha manifestado ya sus cualidades devastadoras.

El insecto, llamada *chrysumphalus minor*, procede de América, habiéndose introducido en nuestro continente en 1897, en cuya época el naturalista italiano señor Berlese comprobó su presencia en los naranjales de Florencia.

Hizo después su aparición en el litoral francés del Mediterráneo, propagándose rápidamente. Practicaronse algunos ensayos para su destrucción, pero sin obtener más que un éxito relativo, por las dificultades del tratamiento.

Efectivamente, el insecto adulto está revestido de una envoltura que le pone al abrigo de todos los insecticidas. De ahí que las tentativas de destrucción deben verificarse cuando el parásito acaba de abrir su cascarón; período que coincide con la elevación de temperatura, es decir en el mes de Marzo.

No obstante, las proporciones microscópicas del insecto hacen que el mencionado bicho escape á la observación del horticultor, que solo advierte el peligro cuando es demasiado tarde para conjurarlo.

El *chrysumphalus minor* que se multiplica prodigiosamente, ataca con gran rapidez todas las partes del naranjo (ramas, hojas, flores ó frutos); y se presenta bajo el aspecto de una pequeña agalla gris, redondeada, con un punto central más aparente y fuertemente adherida.

SUETOS

Heraldo de Tarragona pretende contestarnos con cuatro frases de rebulón que ningún valor tienen para nosotros ni para la opinión pública.

Concretábamos hechos ciertos, certísimos é invocábamos entre otros el testimonio de D. Agustín Virgili.

Mientras el Sr. Virgili no nos desmienta, que no nos desmentirá, quedán en pie nuestras afirmaciones apesar de la palabra honrada del *Heraldo*.

Dice el *Heraldo*:

«Y en este punto los *opinionistas* son capaces de romper cientos sacos, aliándose para ello con alguno que tiene tanto de *amigo del trono* como nosotros de amigos políticos de Salmorón.»

Impudor político se necesita para estampar las anteriores frases.

Acaso en Tarragona existe un vecino siquiera que ignore que los republicanos, los enemigos del trono como les llama el *Heraldo*, están en el Ayuntamiento á partir un piñón con los *morenistas*.

Nosotros podremos unirnos; los *morenistas* ya lo están.

Hemos recibido una atenta invitación de la Junta de Gobierno de la «Sociedad Arqueológica Tarraconense» para la sesión pública que celebrará hoy á las cinco de la tarde aquella culta entidad en el salón de sesiones de la Diputación Provincial.

Hállase gravemente enfermo en Barcelona, nuestro paisano y particular amigo D. José Gibert, hermano del conocido médico cirujano del mismo apellido.

Deseámosle un pronto y eficaz alivio.

La Comisión mixta de reclutamiento ha señalado para celebrar sesión ordinaria el día 20 de los corrientes, á las once de la mañana.

Anoche á los 9 ocurrió un amago de incendio en la cocina del primer piso de la casa núm. 8 de la calle de Portalet, en cuya habitación está establecido un taller de sastrería. El fuego se propagó á unos montones de trapos y la circunstancia de no pernoctar en dicha habitación, el dueño de dicho establecimiento, hubiese podido originar fatales consecuencias, sin la prontitud con que el tendero de dicha casa y un oficial que habita en por el balcón de la casa contigua, logrando dominar el foco iniciado. Al lugar del siniestro, acudió el inspector de policía Sr. Casado, quien se hizo cargo del piso hasta que acudió el dueño del mismo.

Procedente de Braila, llegó ayer á este puerto el vapor griego "Aeolus", conduciendo entre otras mercancías cebada, maíz y alubias para los señores Mangrané é hijos de Guix.

Terminada la licencia de Pascuas que disfrutaron, han llegado á esta plaza, habiéndose incorporado á sus respectivos cuerpos, el capitán de carabineros don José de Salavera y Salyador, el de Luchana don Nicolás Liari y los primeros tenientes de dicho regimiento don Andrés Martínez y don José G. Solalinde.

También se ha incorporado á su destino el oficial primero de Administración Militar D. Julio Pérez Piñarch.

Con verdadera pena nos hemos enterado de la grave enfermedad que hace unas días viene aquejando á la hermosa y simpática Carmencita, hija de nuestro estimado y particular amigo D. Manuel de Peñarubia.

Hacemos fervientes votos para que el Señor devuelva la salud á la enfermita para que renazca en aquel desolado hogar la perdida alegría.

El señor marqués de Marianaao queriendo rendir un piadoso tributo al que fué ilustre jefe del partido liberal, D. Práxedes Mateo Sagasta, ha dado las órdenes oportunas para que las misas que se celebraran en todas las parroquias de esta ciudad, hoy de diez á doce, sean aplicadas en sufragio del alma de aquel distinguido hombre público.

Dois mujeres de vida alegre acompañadas de un prójimo, que procedentes de Barcelona iban con dirección á Valencia, al llegar ayer á esta ciudad en el tren de las 10'45, se diri-

gieron al restaurant de la estación, donde almorzaron tranquilamente y sin que ni por asomo nadie pudiera suponer que en breve terminaría bruscamente aquel *idilio* de ocasión.

Valiéndose de un pretexto justificado en parte dejaron en el restaurant al confiado prójimo y aun estaría esperando el regreso de sus compañeras de viaje, si la campana no le hubiese avisado que iba á partir el tren.

Cariacotédo partió para Valencia, lamentándose de su candidez, pues en un momento de expansión, había cometido la tontería de dar á guardar á sus compañeras 350 pesetas.

Las citadas mujeres no sabemos si se refugiaron en algún *nido* de esta ciudad ó si emprendieron de nuevo su interrumpido viaje.

Encuéntrese en esta ciudad el conocido arqueólogo barcelonés D. Ignacio Erasmo de Janer, quien tomará parte en la sesión que celebrará hoy la «Sociedad Arqueológica Tarraconense».

Durante el finido mes de Diciembre Tarragona ha tenido el siguiente movimiento de población:

De derecho, 26,281; defunciones, 57; nacimientos, 48; nacidos muertos, 3.

Ayer á las cuatro de la tarde fué conducido, al cementerio, el cadáver del sargento del regimiento de Luchana D. Luis Arrieta. Presidía el duelo el señor coronel del mismo regimiento y asistieron al entierro todos los señores jefes y oficiales.

También asistieron todos los sargentos del regimiento y representaciones de todos los cuerpos de la guarnición y todos los soldados y clases de su compañía que desfilaron por delante del cadáver. Sus compañeros y la familia le dedicaron dos hermosas coronas.

El acto fué una verdadera manifestación de duelo que demostró el cariño que por el finado sentían sus compañeros de armas.

La guardia civil de Espigua de Francolí ha detenido á un vecino de aquella población por haber intentado robar, con escalo, 25 pesetas del depósito de un propietario.

Copiamos de nuestro apreciable colega tortosino *Los Debates*:

«Ayer llegó á Tarragona, procedente de Madrid, el Gobernador civil de esta provincia nuestro distinguido correligionario D. José Maestre Vera».

Conservador el Sr. Maestre de vieja cepa, educado, como nosotros, en la antigua escuela de D. Antonio Cánovas, que entendía y practicaba la política con más seriedad, energía y consecuencia que lo hacen hoy los advenedizos y trashamantes de todos los partidos, que, como sucede en esta comarca, han venido al partido conservador para satisfacer vanidades insanas, cuando no para realizar sus particulares medros, no hay que decir con cuánta satisfacción hemos de saludar y recibir al nuevo Gobernador civil, cuya revelante personalidad reúne, á sus singulares y brillantes condiciones para el desempeño del cargo, un conocimiento perfecto de las causas que han perturbado al partido conservador durante los últimos años y de los medios más prácticos para reorganizarlo y robustecerlo, dándole aquella cohesión y autoridad que en manos de nuestros jefes le convirtiera en el principal sosten de la patria y de las instituciones.

Aumenta más, si cabe, nuestra satisfacción la confianza de que esas brillantes y especialísimas condiciones del Sr. Maestre han de encontrar oportuna aplicación en el gobierno de esta provincia, donde el partido conservador anda dividido y maltroucho y no pocas personalidades dignas y prestigiosas hallanse retiradas y disgustadas, y lo que es peor, donde los republicanos aprovecharon de estas divisiones y torpezas para enseñorearse de la mayoría de los pueblos.

Saludamos á nuestro distinguido correligionario Sr. Maestre Vera y nos complacemos en enviarle el testimonio de nuestra consideración más distinguida; y al ofrecerle nuestra modesta cooperación para cuanto

tienda al bienestar de esta provincia, nos complacemos en deseárselo el mejor acierto en el desempeño de su cargo.»

El conocido vendedor de periódicos D. Juan Mastres nos ha remitido el artístico anual que *La Dépêche* regala anualmente á sus suscriptores.

Agradecemos la atención.

Ayer celebró sesión extraordinaria el Ayuntamiento de Reus, tomando en ella posesión de su cargo el nuevo alcalde nombrado, nuestro amigo don Gerónimo Marín Lluís.

Dice un colega de Barcelona que accediendo á la invitación de los catedráticos y maestros de Reus, el exdirector de Instrucción pública don Eduardo Vincenti, ha acordado detenerse en la vecina ciudad á fin de visitar el Instituto provincial, el Centro de Lectura y demás establecimientos de enseñanza, la tarde del lunes próximo, prosiguiendo su viaje á Madrid en el expreso de la noche.

Con objeto de residir en esta capital ha llegado la hermana de nuestro particular amigo el ilustrado teniente coronel del regimiento de Luchana D. Carlos de Lachapelle, doña Alejandrina de Lachapelle de Figarol, acompañada de dos de sus hijas, uniéndose á su otra hija, que hace unos tres meses residía al lado de su señor tío, el citado teniente coronel.

Deseamos grata estancia á tan distinguida familia.

Amante despechado

El pasado miércoles se desarrolló en Alcanar una escena algo cómica que podía terminar trágicamente.

Un joven de Tortosa, cuyo nombre y apellidos coinciden con las iniciales A. T. N., mujeriego de suyo, é hijo de una distinguida familia de aquella ciudad, andaba transformado por los hechizos de una real hembra que por causas que luego explicaremos, nada quería con él.

Paréceme que dicho joven estudiaba en la Universidad de Barcelona, llevando en la ciudad condal conducta tan desarreglada, que su familia vióse obligada á que regresara al hogar paterno, aun á riesgo de perder la carrera que cursaba.

Cuando los recursos pecuniarios le obligaron á cumplir la orden paterna, fué á vivir con su familia sin cuidar de liquidar un serio compromiso que había contraído con una joven de Barcelona y que debía proporcionarle más tarde un regular disgusto.

La burlada muchacha escribióle haciéndole una intimación en toda regla, á la que contestó él con una esquela de defunción de su propia persona, que hizo imprimir al efecto, creyéndose libre con dicha estratagemá de la persecución de su víctima.

Transcurrieron días y el enamorado galán entabló relaciones con la real hembra de que hacémosle mención anteriormente. Pero no contaba con la huésped y la huéspedá fué en la presente ocasión la engañada joven de Barcelona que cierto día se presentó en Tortosa, armando un escándalo monumental.

La intervención de la familia y algunos amigos intentaron arreglar amistosamente el asunto y afortunadamente lo consiguieron, pero no sucedió así con la nueva novia que se había echado el émulo de D. Juan, quien al enterarse de lo ocurrido rompió sus relaciones amorosas maldiciendo de la infesta hora que había dado oídos á las palabras del informal estudiante negándose en absoluto á la reconciliación, todas cuantas veces lo intentó el desdefinado amante.

En este estado las cosas, la joven de referencia, guapísima por cierto, fué á pasar unos días en Alcanar.

Estando paseando, á las dos de la tarde del pasado miércoles, por las afueras de aquella población acompañado de varios amigos, se le acercó el joven A. T. N. con la pretensión de que reanudara con él las rotas amistades y como quiera que ella contestó negativamente, disparó contra su ex-novia un revolver, sin que afortunadamente causara otro daño el proyectil, que traspasarle una de las mangas del vestido, pero impresio-

nada por la brutal agresión de que había sido objeto, dió con su cuerpo en tierra presa de un síncope.

Creyéndose el galán que había causado la muerte de la dama de sus pensamientos, dirigió contra si el arma homicida y disparó por tres veces pero á causa sin duda de que le temblaba el pulso, los proyectiles, dos cruzaron el espacio y el restante produjo al irascible estudiante una leve herida en el cuero cabelludo.

En resumen: la real hembra salió del lance con un susto mayúsculo, metecido en parte, por haber dado oídos á los galanteos de un desequilibrado, y el galán con dos causas pendientes, una por disparo de arma de fuego y otra por conato de suicidio.

Deseamos que la cosa no traiga mayores consecuencias y aprenda en cabeza propia el irreflexivo joven, que de nada sirve la fuerza bruta ante la firme voluntad de una mujer que estima en algo su dignidad y su amor propio herido.

El *Caffaro* de Génova, dice que el maestro Puccini, autor de «La bohemia» y de «Tosca», ha contraído matrimonio el jueves último, con una distinguida y hermosa dama de Milán.

La ceremonia nupcial, que tuvo efecto en la quinta que posee el célebre compositor en Viareggio, asistieron sólo los íntimos amigos de ambos contrayentes.

Dice un periódico de Buenos Aires: «El jefe de policía Dr. Beazley, recibió el sábado un alfiler de corbata con la inicial cifra y corona con que obsequia el rey de España, D. Alfonso XIII, en recompensa de servicios prestados á ese país por el jefe de policía de la capital.»

El prendedor consiste en una «A» mayúscula, incrustada de diamantes, y el «XIII» en el fondo, y encima de la cifra y la inicial la corona Real en rubíes y diamantes.

Es una alhaja de muy buen gusto y de valor artístico.

Ha regresado á Gibraltar el crucero francés «Galilea» sin que haya logrado averiguar el paradero del transporte «Vienne».

También han llegado á dicho punto tres distinguidos portugueses, con objeto de continuar sus investigaciones para encontrar el globo que salió de Oporto hace un mes, sin que se haya tenido noticia alguna de él.

Mientras M. Marmorock busca en Francia un suero de acción curativa para la tuberculosis, el doctor Freidmann ha presentado en el Instituto biológico de Berlín una raza de bacillus de Koch obtenidos de una tortuga muerta de tisis pulmonar.

Esta nueva raza ha sido bautizada por el sabio citado con el bonito nombre *Shilahlrauentuberkerbacillusamm.*

Han sido hechos diferentes experimentos, resultando que los animales inoculados con ellos son inmunes á la referida enfermedad.

«Cualquiera pronuncia la palabra sin tropezar!»

Según las observaciones hechas por un periódico francés en los restaurants á la moda en París, los que más beben son los rusos. Un día un ruso se bebió el solo un «jeroban», es decir, una de esas botellas que contienen ocho ordinarias de *champagne*.

A los rusos siguen los americanos, luego los belgas, después los ingleses y los chilenos.

Los españoles no figuran en esta estadística, no sabemos si por falta de afición ó de dinero.

La señora Mary MacDonald acaba de celebrar el aniversario 133 de su nacimiento. La venerable mujer dice con muchos visos de verosimilitud *El Correo de los Estados Unidos* puede considerarse como la persona más anciana del nuevo mundo entero. Goza de una memoria prodigiosa y sobresale en contar historias del tiempo viejo. Contempló á Washington en el campo de Valle Forge y habla de aquella época como si se tratase de ayer. Vió con sus propios ojos nacer la independencia de América, de la cual es viviente crónica. Todos los miembros de su familia han muerto uno tras otro á una edad avanzada; hela, pues, sin padre ni madre (no hay que decirlo), sin hijos, sin hijas, sin

De todas partes del país nos informan los médicos haber devuelto la salud a un número considerable de enfermos de tisis con la administración del Pectoral de Cereza del doctor Ayer.

Servicios de la compañía Trasatlántica DE BARCELONA

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de Enero saldrá de Bilbao el 19 de Santander y el 20 de Coruña el vapor Alfonso XII

SERVICIO DE FERRO-CARRILES

EN EL MES DE ENERO DE 1904

Table with columns: SALIDAS, LLEGADAS, SALIDAS, LLEGADAS. Rows list routes like De Tarragona a Montblanch, De Montblanch a Tarragona, etc.

SE ADMITEN

los anuncios mortuarios, en la Redacción, Conde de Rius, 28, hasta la una de la madrugada.

NO MAS VELLO
POLVOS COSMETICOS de FRANCIA
BORRELLI Hnos., Asalto, 52, Barcelona

EL DR. J. JORDAN

(DENTISTA)

tiene el honor de ofrecer a sus numerosos clientes y al público en general GABINETE ODONTOLOGICO que con arreglo a los adelantos de la Odontología moderna ha establecido en

BARCELONA, PASEO DE GRACIA, 4. 1.

(caquias Caspé) junto a los teatros Tivoli y Novedades y participar a la par que OPERA TODOS LOS LUNES en REUS en su antigua clínica dental.

Plaza de Prim, número 2, principal

de nueve mañana a cinco tarde.

SOLUCION BENEDICTO

GLICERO FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparacion la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones pulmonales, enfermedades contagiosas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, etc.

En Tarragona: Farmacia de los Dres. CUCHI y MIRAMBELL. En Reus: Farmacia de D. ANTONIO SERRA. En Tortosa, don E. CARPA. En Valls, D. RAFAEL OLLER. En Vendrell, don M. TRAINER, y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. E. en Droguería General.

Cacao soluble en polvo Y PASTILLAS DE CHOCOLATE

de la casa MATIAS LOPEZ
Pidanse en Ultramarinos y Colmados bien surtidos, DEPOSITO GENERAL para Cataluña y Baleares

Alfredo Riera é Hijos, Ingenieros

RONDA DE SAN PEDRO, NUM. 36.-BARCELONA

SOLUCION CASES

De clorhídrico fosfatado de cal premiado en varias exposiciones

Única aprobada recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes, para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc.

LA MAQUINA DE ESCRIBIR CHICAGO

Premiada con medalla de Oro en concurso con todas las máquinas de escribir en la Exposición de Paris de 1900.

Es el tipo más perfecto, sin que ninguna la aventaje en solidez, facilidad de manejo y perfección de trabajo, siendo por muchos conceptos superior a todas hasta hoy conocidas.

NOVEDADES PARA DESPACHOS Y ESCRITORIOS

Mimeógrafos.- Edison
Son los más rápidos, sólidos y fácil de manejar, pues se obtienen con el hasta 3.000 copias de escritos hechos con máquina, y 1.500 de escritura manuscrita.

LAS HERNIAS (TRENCADURAS)

Las personas afectadas de esta terrible enfermedad viven en un constante peligro y acostumbran a llevar una vida enfermiza, sino usan un aparato perfectamente apropiado para las hernias que padecen.

Despacho: de 9 a 12 y de 3 a 7.-Días festivos: De 9 a 12 mañana.

CALLE UNION, 17

CASA VIVES-BARCELONA
Pidase el folleto explicativo que se envia gratis a todo el mundo.

Agencia Universal de ANUNCIOS para todos los periódicos de España, Europa y Américas. ROLDÓS Y COMP. A. BARCELONA

contra la NEURASTENIA, ANEMIA DVO-LECTINA BILLON contra el CANSANCIO INTELLECTUAL

PASTILLAS SERRA son las mejores para curar la TOS

y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.-A tres reales caja.

Farmacia del Centro, de Manuel Font.-Rambla de San Juan, 57.-Teléfono, 48

CALLOS DUREZAS ¡Es el mejor. Siempre cura!! CALLOS DUREZAS ¡Jamás deja de dar resultados!!

CALLICIDA ABRAS XIFRA

UNA PESETA